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Власть — «вечная» категория. Каменный век, бронзовый, ядерный и информаци-

онный... Мир меняется. Только власть остается неизменным самодовлеющим атри-

бутом. Сможет ли власть стать двигателем реального созидательного прогресса или 

так и останется в истории «двигателем внутреннего вЫгорания»?

В данной работе предпринята попытка посмотреть на власть через призму време-

ни и пространства, разобраться в сущности и ценностных основаниях современной 

политической власти применительно к изменяющемуся обществу, вступившему в 

период глобальных трансформаций и поисков новых смыслов. 
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Chernyshov Alexey
Power as an “eternal” engine : monograph. — Мoscow: Prospect, 2018. — 240 p.

Power — “eternal” category. Stone age, bronze, nuclear and information... the World is 

changing. Only the power remains the same self-attribute. Whether the power to become 

the creative engine of real progress and will remain in the history of the “engine burnout”?

In this paper we attempt to look at power through the lens of time and space, to under-

stand the nature and value bases of contemporary political power in relation to the changing 

society entered into a period of global transformations and the search for new meanings.
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